



El diputado de Morena, Francisco Vázquez Rodríguez se aseguró que es inevitable la llegada del voto electrónico

TOLUCA

## Francisco Vázquez ve inevitable la llegada del voto electrónico, pero advierte retos de confianza ciudadana

Mireya Álvarez

En medio de los debates sobre la próxima reforma electoral, el voto electrónico volvió a colocarse sobre la mesa como una de las alternativas para modernizar los procesos de elección en México, donde el diputado de Morena, Francisco Vázquez Rodríguez, consideró que esta herramienta tecnológica es funcional y ventajosa, aunque reconoció que aún existen resistencias entre la ciudadanía debido a la desconfianza y al temor de perder la secrecía del sufragio.

En entrevista, el legislador explicó que, en términos operativos, el sistema electrónico podría mejorar significa-

### Inevitable la modernización

*El país se encamina hacia la adopción del voto electrónico, y que su implementación es cuestión de tiempo.*

elmente los procesos de conteo y organización. "Me gusta, porque ayudaría tanto al conteo como a todo", afirmó, al destacar que la digitalización permitiría reducir la carga logística en casillas, eliminar mesas de votación tradicionales y facilitar la labor de funcionarios electorales.

Para él, el uso cotidiano de dispositivos móviles es una señal de que la sociedad avanza hacia una digitalización plena, y los procesos electorales no serán la excepción. "Vean esta entrevista, se hace con varios teléfonos, antes era imposible hablar sin micrófono; reo que vamos a llegar a ese tiempo", expresó.

Sin embargo, Vázquez Rodríguez advirtió que la principal barrera es cultural. "La gente le preocupa que se le quite la secrecia del voto", señaló.

De acuerdo con el congresista, la identificación mediante códigos QR y boletas electrónicas genera inquietud entre los votantes, quienes

temen que su sufragio pueda ser rastreado o vinculado a su identidad. "Creo que esa parte nos falta: tener confianza", dijo.

Pese a

que las universidades podrían ser un laboratorio natural para este tipo de votación, debido a que se trata de comunidades más acotadas y con mecanismos claros de identificación.

También consideró que la Universidad Autónoma del Estado de México (UAE-Méx), donde actualmente se discute una reforma a la ley universitaria, podría aplicarse de manera eficiente. "Es una sociedad que si está concentrada, que debe identificarse con sus credenciales. Podría-mossaber si son universitarios y eso ayudaría", indicó.

Apuntó que en instituciones como la Universidad Autónoma del Estado de México (UAE-Méx), donde actualmente se discute una reforma a la ley universitaria, podría aplicarse de manera eficiente. "Es una sociedad que si está concentrada, que debe identificarse con sus credenciales. Podría-mossaber si son universitarios y eso ayudaría", indicó.